

Football/Après la sixième journée du National Foot 1

Pourquoi Mangasport aura du mal à conserver son titre

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

APRÈS juste six levées du championnat gabonais, les Mineurs arborent une quatrième place au classement général et pointent avec douze points. Ce qui est une bonne position... Sauf qu'il s'agit de Mangasport, le tenant du titre qui avait survolé, l'an dernier, la compétition susmentionnée.

De prime abord, il n'y a pas de quoi s'alarmer. Car si on compare les résultats des Moandais au même stade de la compétition avec l'édition 2014-2015, on s'aperçoit que Mangasport n'a que trois points de retard sur son temps de passage de l'an dernier. Il a actuellement 12 unités contre 15 pour le récent championnat. Il n'y a que trois petits points de différence. D'où vient donc le malaise? Du fait que les Mineurs ne sont plus aussi dominants, tant dans le jeu que dans les statistiques.

Au même stade de la compétition, soit six journées, Mangasport était déjà leader (avec cinq victoires et une levée d'exemption, consécutive à un championnat qui se jouait à treize) et avait obligé ses adversaires à se contenter des accessits. Pour l'année en cours, ce sont les Moandais qui regardent leurs opposants prendre les commandes, et doivent se



Photo : Wilfried Mbinah

Romuald Ntsitsigui à la lutte avec un défenseur de POG FC. Comme un symbole des difficultés actuelles des Mineurs.

contenter de la quatrième place (12 points). À deux unités du leader akandais (14 points). Une seule fois, les joueurs de Mbo Bondjuni ont occupé la pôle position. C'était lors de la cinquième levée, et Mangasport n'était que la quatrième équipe être leader. Le moins que l'on puisse dire est que la concurrence est plus dure que l'année dernière. Comme le révèlent certaines statistiques. Si, sur le plan de l'attaque, les Mineurs sont proches de leurs performances de l'an dernier, au même niveau de la compétition, ils ne sont pas aussi forts en défense que les mois passés.

Dans le classement des meilleures attaques du National Foot 1, Manga ne pointe qu'à la sixième place, avec huit buts inscrits. Soit seulement un de plus qu'en 2014-2015. Mais ce sont surtout les

données relatives à la défense qui montrent la baisse de forme des Moandais.

Au classement des meilleures défenses, ils ne sont que cinquième avec cinq buts encaissés. Or, en 2014-2015, ils étaient, après six journées, la meilleure défense du championnat, puisqu'ils n'avaient pris que deux goals. Ce qui souligne les difficultés d'un compartiment en chantier, notamment avec Edmond Mouele, latéral de formation, obligé de dépanner dans l'axe.

VRAIMENT À LA PEINE * L'autre donnée, qui démontre les grosses difficultés des Mineurs à dominer le championnat, est le ratio points/nombre de matchs. Si l'on tient compte de toute la saison dernière (soit 60 points en 24 matchs), Manga a obtenu 2,5 points par match. Un

chiffre identique sur les six premières rencontres de 2014-2015.

Le problème est que pour 2015-2016, les Mineurs ne tournent qu'à deux points par match. Soit 0,5 unité de moins que l'an passé. Cela pourrait être suffisant si ses adversaires n'avaient pas haussé leur cadence. Notamment les trois premiers actuels, à savoir Akanda, Mounana et Pélican.

Les Akandais, qui sont premiers, sont avec les Migovéens de Pélican ceux qui enregistrent la meilleure progression sur les six premiers matchs. En 2014-2015 comme en 2015-2016. Akanda FC, qui tournait l'an dernier à un point de moyenne par partie, pointe aujourd'hui à 2,33 unités par partie. Soit 1,33 point de mieux que l'année passée. Une voie qu'a suivie Pélican. Lors de la précédente édition, les

Migovéens s'en sortaient avec, sur les six premières parties jouées, 0,66 point par match.

Cette année, ils ont décidé d'améliorer leurs statistiques, puisqu'ils évoluent avec deux points de moyenne par partie. Soit un ratio de 1,34 unité par rencontre de mieux que l'an passé. Seul Mounana, l'actuel deuxième, a quasiment conservé son ratio (points/nombre de matchs joués en six levées) de la saison dernière. Mais, il fait néanmoins mieux que Mangasport, soit 2,16 points de moyenne pour le premier cité, contre 2 unités pour le second.

Si Akanda, Mounana et Pélican continuent sur la même lancée, il est évident que les Mineurs auront bien des difficultés. Surtout que l'Union sportive de Bitam et Missile poussent derrière et pourraient, eux-aussi, faire déjouer les pronostics.

Il y a une autre statistique inquiétante pour les Moandais. Cette année, chacune de leur victoire l'a été contre un promu ou un mal classé (Olympique de Mandji, POG FC, etc.), alors qu'ils perdent, chaque fois, face à un club plus fort (USB, Mounana). Selon certaines informations, les dirigeants de Manga auraient fait signer des joueurs étrangers pour essayer de redonner aux Mineurs leur allant de l'an passé. C'est peut-être une solution. Ou pas.

Brèves

Le dernier coup de siflet de Dolivet

Après plus de dix ans dans le corps arbitral au sein duquel il a fini international, Wilfried Junior Dolivet (41 ans) vient de mettre fin à sa carrière, sans toutefois quitter le monde du sport qu'il reconnaît lui avoir donné tant de sensations.

Alain Da Costa Soares encore apte à servir

À 77 ans, l'ancien sélectionneur national, qui a également entraîné de nombreux clubs, estime qu'il peut encore servir le football. La fonction de directeur sportif ou de superviseur dans n'importe quelle équipe du National-Foot lui serait la bienvenue.

Les supporters de l'USB gardent la ferveur

Les années passent et la ferveur autour de l'équipe du nord reste la même pour ses supporters. Et c'est tant mieux pour le spectacle! À Idriss Ngari, alors que leur équipe était opposée au FC 105 (5e journée), ils se sont employés à la pousser vers la victoire. Sans toutefois réussir. Puisque ce fut un pitoyable 0-0 à l'arrivée.

Les photographes de fortune à l'œuvre

Depuis le démarrage du championnat, des photographes, possédant pour la plupart des appareils inadaptés à ce genre d'événement, sont aperçus assis ou debout aux abords des aires de jeux des différents stades où ont lieu les rencontres. Une présence qui gêne souvent les professionnels dans l'exercice de leur fonction. Du coup, la question de leur accréditation se pose avec acuité.

Championnat senior D3 de la ligue de l'Estuaire/Le point après la 7e journée

ACL surpris par AS Val, Badji FC déroule...

PSNB

Libreville/Gabon

LA formation d'Académie club de Libreville (ACL) l'aura appris à ses dépens: être favori d'une rencontre ne signifie nullement qu'on l'a déjà gagnée d'avance. Le complexe de supériorité, auquel il faut ajouter des lacunes défensives inadmissibles, ont miné le groupe du coach Esaïe Nzangou, qui a fini par couler (0-2) lors de la 7e levée du championnat senior D3 de la Ligue de football de l'Estuaire au stade de Nzeng-Ayong, face à AS Val, euphorique.

Sachant bien que le point fort de l'AS Val est son attaque de feu, pour avoir atomisé Zalang FC (10-0, 1ère journée) et Jardin de foot du Gabon (6-0, 3e journée), l'ACL comprend très vite que sa défense ne va pas tenir la route, suite aux contres meurtriers placés par les "Valeureux". La défaite des "Académiciens", qui partageait le fauteuil de



Photo : PSNB

L'équipe de Canal victorieuse 2-0 face à...

leader avec JSK Sport, Adl FC et Badji FC avant cette levée, permet à Badji FC d'occuper la tête du classement (14 points +7). JSK Sport (14 points +6), quant à lui, se tient à un point de l'AS Val (3e, 13 points +13). De son côté, Badji FC (vice-champion sortant) a déroulé face à Zalang FC, en s'imposant sur le score de 4-0, grâce aux réalisations de Warren Bambah (2 buts), Ernest Nkohom (s.p) avant de boucler par coup franc direct tiré par Saturnin Ibongo Oma. Avec ce large succès, l'on espère que l'équipe de

Badji FC va désormais tourner avec un bon régime. Son adversaire, Zalang FC, en encaissant le score le plus lourd de la journée, reste toujours scotché au bas du tableau (13e) avec 5 points -15.

Un autre fait marquant de cette journée: le match nul obtenu par FFAL (11e, 6 points) devant Jardin de foot du Gabon (15e, 2 points -15) sur un score de 1-1. Les poulaains du coach Thierry Ebo-bola, qui n'ont jusque-là enregistré aucune victoire sur le terrain et qui avaient besoin d'un résultat satisfai-



Photo : PSNB

...AS Ozoungué.

sant pour se mettre en confiance, doivent faire beaucoup d'effort lors des prochaines journées. L'on peut également féliciter le bon comportement des joueurs du CF Bessieux (6e, 11 points +4), qui se sont à nouveau imposés face à Ermöglichen FC (12e, 5 points -5) par 1-0, après leurs succès lors de la dernière journée contre Ndzimba FC (4e, 12 points +5) par 2-0. Parmi les quatre équipes aux commandes avant cette cuvée, c'est-à-dire JSK Sport, Adl FC, Badji FC et ACL, seules JSK Sport et Badji FC

ont vaincu leurs adversaires. Les amateurs de suspens ne demandaient pas mieux. En tout cas, après la victoire de l'AS Val sur ACL, l'on peut dire qu'aucune équipe n'est encore à l'abri d'une désagréable surprise.

Tous les résultats de la 7e journée, sous réserve de la commission d'homologation et de discipline

FFAL/Jardin de Foot du Gabon : 1-1
Adl FC/JSK Sport : 1-2
Badji FC/Zalang FC : 4-0
ACL/AS Val : 1-2

Canal 7/AS Ozoungue : 2-0
Olympique de Bisségoué/AC Gabao : 2-3
Ermöglichen FC/CF Bessieux : 0-1
Ndzimba FC/CF Zoumountha : 3-0 (pénalité)

Programme complet de la 8e journée :

Mardi 29/12/2015
16 h : Olympique de Bisségoué vs Adl FC (Plaine Ayeme)
16 h : Ermöglichen FC vs Badji FC (Robert Bekale-Ntoum)
16 h : Ndzimba FC vs ACL (Okala-Nomade)
16 h : CF Zoumountha vs AS Val (Cimenterie-Ntoum)
16 h : CF Bessieux vs Zalang FC (Bessieux)
16 h : AS Gabao vs JSK Sport (CDM)
16 h : AS Ozoungue vs Jardin de foot du Gabon (Mindoube-OPT).